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Kurzfassung 
Gegenstand der hier vorgestellten Arbeit ist die Präsentation des Wirtschaftsstandortes 
Pearlriver Delta in der südchinesischen Provinz Guangdong. Ziel ist es, ihre Bedeutung 
für die deutsche Wirtschaft herauszustellen. Im Rahmen der Arbeit werden die ge-
schichtlichen Hintergründe für die Entstehung der Wirtschaftssonderzonen in China 
beleuchtet und das Pearlriver Delta, sowie einzelne Standorte im Delta, vorgestellt. Die 
Bedeutung der Region für die deutsche Wirtschaft wird anhand einer Evaluierung der 
Region durch Aussagen im Delta ansässiger deutscher Unternehmer hervorgehoben.   

Schlagwörter: Perlfuss Delta, Wirtschaftssonderzone, China, Hongkong, Guangdong, 
deutsche Wirtschaft  

Abstract  
A presentation of the business location Pearlriver Delta, located in the south Chinese 
province Guangdong, is being given. The main topic is to point out the importance of 
this region for the German economy. In this diploma thesis a brief introduction of the 
historical background of the special economic zones in China is being given. The 
Pearlriver Delta is introduced as a whole. The particular locations within the delta are 
introduced separately. The importance of the region is stressed by the evaluation of 
statements about the region by German entrepreneurs, already located in the region. 

Keywords: Pearlriver Delta, special economic zone, China, Hong Kong, Guangdong, 
German economy 
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